

15. November 2019

526/2019 Neue Elternhaltestelle an der Cottenburgschule

527/2019 <u>Delegation aus Zonguldak zu Besuch in Castrop-</u>
Rauxel

528/2019 Smart Democracy - Digitale Veranstaltungsreihe des Volkshochschulverbands

529/2019 VHS: Die sichere Nutzung von iPhone und iPad

Terminwiederholung: PM 517/2019

Hallenbad wegen Vereinsmeisterschaften geschlossen





15. November 2019

526/2019

Neue Elternhaltestelle an der Cottenburgschule

Die Cottenburgschule hat eine Elternhaltestelle bekommen. An der Westhofenstraße wurde gestern (15.11.) mit Kindern der vierten Klassen, Lehrern, Vertretern der Elternpflegschaft, Anwohnern, der Polizei, dem EUV Stadtbetrieb, den Verkehrsplanern der Stadt und dem Bereich Ordnung und Bürgerservice die sechste Elternhaltestelle an einer Castrop-Rauxeler Grundschule eingerichtet.

Auch die Grundschulen Alter Garten, Am Hügel, Wilhelmschule, Waldschule und die Marktschule verfügen über die Möglichkeit für Eltern, die Kinder in kurzer Entfernung zur Schule verkehrsverträglich aussteigen zu lassen.

Die Kinder können dann die letzten Meter allein zu Fuß bewältigen, tanken frische Luft vor der Schule und können sich vor dem Schulbeginn mit Freunden austauschen. Wie selbstverständlich lernen die jungen Verkehrsteilnehmer dabei ihre Rolle im Straßenverkehr und die unübersichtliche und gefährdende Situation durch wild parkende Verkehrsteilnehmer in unmittelbarer Schulnähe wird gemindert.

Neben der Elternhaltestelle, die mit einem Schild und blau markierten Bordsteinkanten kenntlich gemacht wurde, sind Piktogramme auf die Straße aufgebracht worden, die auf Kinder als Verkehrsteilnehmer hinweisen.





Seite 2

Das Parkverbot vor der Schule wurde ausgeweitet bzw. wird an einer Zuwegung noch ausgedehnt und ein neues Hinweisschild für die Schule angebracht. Auch an den Querungshilfen wird noch gearbeitet.

Die Kinder der vierten Klasse der Cottenburgschule konnten beim Termin zur Einweihung der Elternhaltestellen die Fußabdrücke, die ebenfalls die Haltestelle auf dem Bürgersteig kenntlich machen, nur provisorisch auftragen, da es am Morgen noch zu kalt für die Farbe war. Im Frühjahr wollen sich die Kinder aber wieder mit der Verkehrsabteilung der Stadt und dem EUV treffen, um sich über ihre Erfahrungen auszutauschen und die endgültigen "gelben Füßchen" Richtung Schule zu malen.

Stadtverwaltung bringt derzeit einen Fragebogen Evaluierung der Nutzung der Elternhaltestellen auf den Weg und bittet alle Eltern an den Schulen, um Beteiligung an der Umfrage für mehr Verkehrssicherheit der Kinder.





15. November 2019

527/2019

<u>Delegation aus Zonguldak zu Besuch in Castrop-</u> Rauxel

Zum ersten Mal nach den Neuwahlen in Zonguldak im März 2019 besuchte nun eine Delegation von Vertretern aus Politik und Wirtschaft am Donnerstag (14.11.) Castrop-Rauxel. Bürgermeister Rajko Kravanja empfing die Delegation im Rathaus. Beide Seiten bekräftigten die Kontakte auch weiterhin zu intensivieren.

Gerade in den Bereichen Wirtschaft, Kultur und Tourismus sollen künftig Kooperationen zwischen Zonguldak und Castrop-Rauxel ausgeweitet sowie Erfahrungen ausgetauscht werden. Um konkrete gemeinsame Projekte auch durchführen zu können, regte Bürgermeister Rajko Kravanja an, einen entsprechenden Katalog aufzustellen, der geplante Kooperationen und Partner festhalten soll. So könnte ein möglicher Austausch zwischen der Feuerwehr Castrop-Rauxel und der Feuerwehr Zonguldak angestoßen werden. Darüber hinaus wurde über diverse Möglichkeiten zur Intensivierung der Beziehungen im kulturellen und touristischen Bereich gesprochen.

Auch der Zonguldak Verein aus Gelsenkirchen war während des Treffens zugegen und sicherte seine Unterstützung zu.





Seite 2

Seit 2013 ist die türkische Stadt Zonguldak offizielle Partnerstadt Castrop-Rauxels. Ziel von Partnerstädten ist es, die Beziehungen der Bürger beider Städte zu stärken und zu fördern sowie auch wirtschaftlich sich untereinander auszutauschen.

Die Hafenstadt Zonguldak ist die Hauptstadt der gleichnamigen Provinz an der türkischen Schwarzmeerküste. Die Wirtschaft der Hafenstadt beruht hauptsächlich auf dem Abbau von Steinkohle und zu den landwirtschaftlichen Erzeugnissen der Gegend gehören Erdbeeren. Zonguldak ist Sitz der Bülent Ecevit Universität. Das Geschäftszentrum erstreckt sich an der östlichen Seite eines kleinen Flusses, der durch das Hafenbecken dem Meer zufließt. Die Küstenstraße verläuft direkt in Ufernähe, unmittelbar dahinter steigen die bewaldeten Hügel des Pontischen Gebirges auf.

Einige Eindrücke bietet die türkische Internetseite http://www.zonguldak.gov.tr/sehrimiz





15. November 2019

528/2019

<u>Smart Democracy – Digitale Veranstaltungsreihe des Volkshochschulverbands</u>

Digitale Wege geht der Volkshochschulverband mit der neuen Reihe Smart Democracy. An einem ausgewählten VHS-Standort halten ein bzw. zwei Referenten einen Impulsvortrag; anschließend folgt eine moderierte Diskussion unter Einbeziehung von Publikumsfragen, die über eine Online-Plattform gestellt werden können. Die Veranstaltung wird via Live-Stream in andere Volkshochschulen übertragen und kann mit einem Zugangslink von zu Hause gestreamt werden.

Am 21. November geht es von 19.00 bis 20.30 Uhr um die These der "gespaltenen Republik". Die Gesellschaft driftet auseinander; dies ist zumindest das Gefühl vieler Menschen und auch in den Medien ist die These immer wieder zu hören. Vor allem bei den Themen Migration und Integration verhärten sich gegensätzlichen Standpunkte: sachliche Auseinandersetzungen mit Andersdenkenden kommen kaum zustande, stattdessen mehren sich Angriffe auf das demokratische System, auf die öffentlich-rechtlichen Medien und auf die Vielfalt als Grundlage des Zusammenlebens. Die Erfolge populistischer Parteien können als Ausdruck einer zunehmenden Sehnsucht nach einfachen Wahrheiten gesehen werden.





Seite 2

Im Rahmen der Veranstaltung wird es um grundlegende Fragen gehen: Wie steht es aktuell um den Zusammenhalt in der Gesellschaft? Welche sozialen und kulturellen Hintergründe gibt es für den Erfolg von Rechtspopulisten? Wie sind die Ergebnisse der Wahlen im Wahljahr 2019 in diesem Zusammenhang zu bewerten? Wie kann die Gesellschaft, aber auch Einzelpersonen, zu mehr Zusammenhalt beitragen?

Um einen Blick hinter die Kulissen des anstehenden Weltklimagipfels bietet die Smart Democracy-Veranstaltung am Mittwoch, 11. Dezember. Von 19.00 bis 20.30 Uhr werden die 2015 in Paris verabredeten Klimaschutzziele und das bisher erreichte kritisch hinterfragt. Im Rahmen der Veranstaltung berichten die Referenten über die Ziele und aktuellen Ergebnisse der Klimakonferenz und informieren über die nächsten Schritte.

Eine Anmeldung bis spätestens einen Tag vor den Veranstaltungen unter vhs@castrop-rauxel.de ist erforderlich.





15. November 2019

529/2019

VHS: Die sichere Nutzung von iPhone und iPad

Ein neuer Kurs der Volkshochschule richtet sich an Benutzer von Apple-Geräten, von iPhone und iPad. Grundsätzliches wie das Kennenlernen der Geräte, ihre Möglichkeiten und Handhabungen stehen auf dem Kursprogramm ab Mittwoch, 20. November. Von 18.00 bis 20.15 Uhr trifft man sich vier Mal im Seminarraum der VHS-Geschäftsstelle, Widumer Straße 26.

Auch auf die individuellen Fragen und Probleme der Teilnehmer geht der Kurs ein und liefert praktische Tipps und Tricks. Das Gerät und das Ladekabel sollten zum Kurs mitgebracht werden. Um kurzfristige Anmeldungen wird gebeten: Tel. 02305 / 5488410 oder E-Mail vhs@castrop-rauxel.de.





Terminwiederholung: PM 517/2019

Hallenbad wegen Vereinsmeisterschaften geschlossen

Derzeit halten die Vereine ihre Schwimmmeisterschaft ab. Am kommenden Samstag, 16. November, richtet der SV Poseidon seine Vereinsmeisterschaft aus. Deshalb ist das Hallenbad an der Bahnhofstraße an diesem Tag ganztägig für den Publikumsverkehr geschlossen. Am Sonntag hat das Bad dann wieder für alle von 8.00 bis 15.00 Uhr geöffnet.

